

HAWAÏ.—L'annexion de Hawaï aux Etats-Unis a rappelé l'attention sur cette région.

La population totale de ces îles est d'un peu plus de 115,000 habitants. On y compte 45,000 Chinois et Japonais, 33,000 catholiques et 39,000 protestants, payens ou incroyants absolus. Les îles ont été érigées en vicariat apostolique et sont confiées au zèle des missionnaires français (les missionnaires de Piepus). L'Eglise y possède aujourd'hui 35 églises, 59 chapelles, un collège placé sous la direction des Maristes et donnant asile à plus de 550 élèves, un couvent dirigé par les religieuses des Saints Cœurs de Jésus et de Marie, des écoles primaires et secondaires, des établissements hospitaliers, etc.

Les prêtres qui pourvoient aux besoins spirituels de cette population sont au nombre de 23. Il est impossible, dit un de nos confrères américains, de se rendre compte de la vie de privations et de souffrances qu'ils mènent.

C'est dans l'une de ces îles que mourut le P. Damien, l'héroïque missionnaire dont le dévouement aux misérables lépreux a été célébré d'un bout du monde à l'autre par tous les hommes de cœur.

L'évangélisation des îles Sandwich ne date que des premières années de notre siècle. Elle fut commencée par le R. P. de Quélin et continuée par le R. P. Bachelot. En 1829, les ministres méthodistes réussirent à faire expulser celui-ci, mais plus tard la France exigea la liberté religieuse pour ses missionnaires et depuis, les progrès de l'Eglise ont été constants.

Le vicaire apostolique actuel des îles Sandwich est Mgr. Ropert, un Breton, qui s'est depuis longtemps consacré aux missions océaniques. Mgr. Ropert a été sacré évêque à Chicago, par Mgr. Riordan, le 25 septembre 1892.

1er août 1898.